

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

DICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 8 meses 4 ptas. Un número su  
6 > 7.50 >  
12 > 14.50 > > atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ**

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS, com-  
ISLA DE CUBA > 7 > prendidos en la > 8 meses 12 ptas.  
FILIPINAS..... 8 > 9 > Union postal...

## ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de la capital que se hallan adeudando el importe de la suscripción, verifiquen el pago en breve término, á fin de evitar á esta Administración el tener que usar de otros medios contra los morosos.

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de **PLATERIA Y JOYERIA** á la calle de D. Alfonso I, núm. 25 1004 ca 614

## RIVA, cirujano dentista,

**Coso, 99, principal.**  
355 et 416

## IMPORTANTÍSIMO

Próximo el día que debe cerrarse (por estar ya arrendado el local para otra industria), la PLATERIA Y JOYERIA de ORTEGA Y ROMERO, se previene al público que desde el día de este anuncio todas las existencias de plata y oro se realizarán con extraordinaria baja en sus ya limitados precios.

Se venden también desde el día estantería, escaparates, mostrador, aparatos de alumbra- do y demás enseres.

616 27 d

## Conflicto oriental

La marcha del conflicto búlgaro, que por espacio de tanto tiempo ha tenido y tiene el privilegio de excitar el interés y llamar la atención general de Europa, acaba de tomar un nuevo giro en los momentos precisamente, en que, todos esperaban que iba á obtener una solución definitiva y satisfactoria, para los que en Oriente defienden sus intereses.

Después de haber sido destronado el simpático príncipe Alejandro, se constituyó un gobierno provisional, llamado «La Regencia búlgara» y aquel, después de cruzar un sinnúmero de notas diplomáticas con todas las potencias que firmaron el «tratado de Berlín» acordó trasladarse á Tirnova, para proceder á la elección del nuevo gobernador general de Bulgaria y la Rumelia oriental.

Tan pronto como el gobierno de Rusia tiene noticia de este acuerdo, protexa en otro sinnúmero de notas, y amenaza con ocupar militarmente la Bulgaria si la Regencia no desiste de sus pretensiones. Ni protexas ni amenazas convencen ni intimidan á los regentes.

Se trasladan á Tirnova, convocan á la Gran Sobranje, se verifica la elección y del escrutinio resulta nombrado para ocupar la vacante al trono de Bulgaria el príncipe Waldemar de Dinamarca, emparentado con el czar de Rusia y el príncipe heredero de Inglaterra.

Este resultado, aunque causa general sorpresa, porque se esperaba que sería reelegido el príncipe Alejandro, es, sin embargo, bien recibido, pues su parentesco con el czar y con la familia real inglesa hace presumir que llenará las aspiraciones del primero y hará cesar la tirantez de relaciones é insostenible situación en que los gobiernos de Rusia y Bulgaria se hallan colocadas.

Mas no ha sucedido así. El príncipe Waldemar de Dinamarca, aconsejado por el czar, ha contestado á la comunicación de la regencia búlgara, en la que le notificaba su nombramiento, con otra comu-

nicación, muy atenta sí, pero haciendo constar que por razones superiores á su voluntad no podía aceptar el puesto que tan generosa y espontáneamente se le ha ofrecido y que tanto agradecía.

Y ya tenemos con este motivo otra vez á Rusia protestando y dirigiendo incesantes amenazas al gobierno búlgaro, por medio de su agente en Sofía el general Kaulbars, quien á toda costa trata de que se declaren nulas las elecciones de diputados y el nombramiento de príncipe, por no haber contado con la voluntad y consentimiento del czar.

En vista de las obstinadas pretensiones de Rusia, Austria, una de las potencias que formaron la triple alianza para defender sus intereses en Oriente, rompe aquella alianza y se alia con Inglaterra para sostener á todo trance que se cumpla en todas sus partes el tratado de Berlín y le ayude en la difícilísima empresa de la proyectada «confederación oriental» ese famoso programa de «El Oriente para los orientales», que quizá algún día pueda convertirse en realidad; pero que siempre quedará por resolver otro no menos famoso problema, «El de las rivalidades de las grandes potencias» pues cada Estado en Oriente tiene sus aspiraciones particulares, y cada uno de por sí tiende á atraer los elementos nacionales esparcidos en la península de los Balkanes.

Esta es la principalísima causa de su antagonismo que ninguna potencia disimula. Así se ha visto que, cuando á consecuencia de la súbita unión de Bulgaria con la Rumelia Oriental, á la primera declaró la guerra Serbia, mientras que Grecia, no pudiendo atacar directamente á los búlgaros, se arma por tierra y por mar para amenazar el territorio turco.

Hoy la calma, una calma aparente y poco duradera por su puesto, se impone á estos Estados por una necesidad política superior, es decir, á causa del peligro que viene de parte de Rusia, que quisiera dominarlas para abrirse paso á Constantino- pla.

Hé aquí el por qué Austria, rompiendo su pactada alianza con Rusia, busca por aliado al gobierno británico y porque se discute tanto la posibilidad de una confederación balcánica, proyecto que viene á complicar más y más la ya muy complicada cuestión búlgara.

Pues ya no es solamente el conflicto búlgaro la cuestión que ha de resolverse en Oriente, sino que también hay que seguir paso á paso las consecuencias del nuevo problema que allí se presenta: La confederación de todos los Estados cristianos de Oriente.

Dejemos, pues, en pie como realmente ha quedado el conflicto búlgaro con la negativa del príncipe Waldemar y ocupémonos de la proyectada confederación.

Mientras Alemania, Italia, Francia y Turquía, permanecen en actitud expectante y siguen de cerca la marcha de los sucesos, para aprovecharse de las complicaciones que surjan, en favor de sus intereses respectivos; Austria, como ya hemos dicho, busca y obtiene la alianza con Inglaterra para que apoye sus futuras pretensiones en la península balcánica, y claro es que el gobierno británico no ha de prestar su concurso al de Austria, sin su cuenta y razón.

La cuestión de Egipto ha sido resucitada nuevamente y entabladas las correspondientes negociaciones diplomáticas, habiendo circulado á las potencias un *memorandum*, en el cual el gobierno inglés consigna las condiciones precisas para llevar á cabo la reorganización de aquel país.

Austria, como es de suponer, apoyará con enérgico interés aquel *memorandum*.

En cuanto á Grecia, que era una de las potencias que no habíamos nombrado, aunque es el Estado cristiano más importante de Oriente, como no confina con ninguno de los tres Estados balcánicos, para

hallarse en relación directa con ellos, tratará de abrirse paso al territorio turco ó al territorio austriaco.

Y como esto, hoy por hoy, es difícilísimo, las manifestaciones oficiosas procedentes de Austria y de Inglaterra, sobre el proyecto de confederación, han sido muy mal recibidas en Atenas.

Por todo lo dicho, es de esperar que la política griega se reducirá á seguir con expectación los sucesos de Oriente y poner á las potencias en el ineludible caso de que tengan que conceder á Grecia una extensión de territorio en el Empíreo ó en Macedonia.

Mientras no obtenga esto, Grecia se abstendrá de formar parte de la confederación balcánica; pues los destinos de la Macedonia no pueden ser decididos más que por una cesión voluntaria de Turquía ó por la guerra, cosas ambas muy poco probables tal cual hoy están las cosas.

En cuanto á España, como tiene tantas y tan graves cuestiones que resolver en el interior, permanecerá, seguramente por ahora, neutral é indiferente á cuanto en el extranjero suceda, excepto en aquellas cuestiones que directamente puedan afectarla; pero sin tomar parte activa en el gran drama político oriental, cuyo desenlace es tan difícilísimo como por todos anhelado.

## Carta de Madrid

17 de Noviembre de 1886

### Preludios

Mañana se reúnen las Cortes. Estamos, pues, en la víspera de tan anunciada batalla; como es natural, uno y otro bando, gobierno y oposiciones, se aprestan á la lucha y preparan sus planes de ataque y defensa en los Consejos de ministros, conferencias, reuniones y entrevistas que se suceden sin interrupción.

### Conservadores

De la reunión que los ex-ministros del partido han celebrado ya di cuenta detallada; de la que se deduce, que inspirándose en un alto sentido patriótico, su intervención en el debate político no ofrecerá excepcional interés.

No se sabe aún quienes serán los designados, para hablar aunque es más que probable que en el Senado sea el Sr. Silvela (D. Manuel) quien lleve la palabra y en el Congreso los Sres. Silvela (D. Francisco) y Villaverde. El Sr. Cánovas hablará solo en último caso y si las condiciones y giro del debate se lo exigieran.

### Romeristas

Los senadores y diputados amigos del señor Romero Robledo, han acordado plantear el debate en el Senado y que sea el señor Botella quien lo inicie.

Una vez terminado en la alta Cámara, lo provocará en el Congreso el Sr. Puga.

### Republicanos coalicionistas

Estos terminaron anoche la serie de largas reuniones que han venido celebrando, para fijar su actitud en las Cortes, teniendo en cuenta los graves sucesos desarrollados durante el interregno parlamentario, su intervención en el indulto y las declaraciones que hicieron al solicitarlo.

Si á la trascendencia que esas cuestiones encierran en sí, se agrega el que se sabía que en el seno de la minoría venía discutiéndose el principio y el hecho revolucionario en toda extensión, con diversidad de pareceres entre los reunidos, se explica la impaciencia y curiosidad con que se esperaba el resultado de la reunión de anoche, pues se creía que los acuerdos que se tomaran sintetizarían de una manera precisa y concreta la opinión de los diputados respecto á todos esos graves problemas.

Los mismos interesados reconocían la importancia de estas reuniones cuando se apresuraron á llamar por telégrafo á aquellos de sus compañeros que estaban ausentes.

El resultado, sin embargo, no correspondió, por lo menos en la apariencia, á lo que todo el mundo suponía.

Los acuerdos facilitados á la prensa no pueden revestir menos importancia.

Hélos aquí: 1.º, la minoría no provocará el debate, pero lo aceptará; 2.º, hará uso de la palabra, en nombre de la minoría, el señor Salmerón; y 3.º, combatirá la solución de la crisis, por considerar peligroso el sentido conservador en que se resolvió.

Estos acuerdos fueron apreciados en cuanto se conocieron, como una fórmula para salir

del paso, pero que nada dicen ni nada resuelven sobre los puntos interesantes, lo que demuestra que no ha habido inteligencia posible entre los distintos criterios con que aquellos se han discutido, y que las cosas quedan en el mismo ó peor estado en que se encontraban, ó lo que es lo mismo, que la coalición está herida de muerte, y que difícilmente subsistirá mucho tiempo.

Realmente este resultado no ha sorprendido á los que sabían que en el seno de la coalición habia casi tantas tendencias ó matices como individuos, y que era de todo punto imposible armonizar el criterio radicalismo del Sr. Pi con el filosófico gubernamental del Sr. Azcárate, que son los que principalmente han sostenido el debate.

### Disidentes

En el Senado están los señores Salamanca y Camacho, y en el Congreso los señores marqués de la Vega de Armijo y Gullón, por lo menos que hasta ahora se sepa.

Conocido el carácter del general Salamanca se cree que desde el primer momento hará viva oposición al gobierno. En cuanto el señor Camacho, dícese por sus amigos, que aunque combata al Sr. Sagasta, de quien tiene grandes agravios personales, ni ayudará ninguna disidencia ni dejará de pertenecer al partido liberal.

En este mismo sentido parece que hablarán los Sres. Vega Armijo y Gullón.

### Posibilistas

Estos no se han reunido, ni tienen para qué reunirse, pues demasiado conocida es su política de benevolencia, rayana en archiministerial. Además el Sr. Castelar, que resume en su persona todo el partido, no regresará de París hasta el día 2.º ó 3.º del próximo mes de Diciembre.

### Izquierdistas

Estos se han reunido esta tarde en casa del general López Domínguez y han acordado sostener los puntos de visita de oposición al gobierno y mantener su bandera, programa y principios. Lo de siempre. No han designado los oradores que han de intervenir en el debate, pues para ello se pondrán de acuerdo con las demás oposiciones.

### El Gobierno

Espera, y después de las anteriores noticias tiene explicación que no ha de tener debate la trascendencia que se suponía, pues dada la actitud patriótica de los conservadores y la que el egoísmo impone á los republicanos, no quedan más oposiciones que la romerista é izquierdista, y la verdad es que ni una ni otra son para alarmar al gobierno. De todo el debate lo que ofrecerá más interés será lo que digan los disidentes.

Contra ellos se prepara el gobierno con un voto de confianza que deslinda las actitudes personales. Poco dispuesto á permitir situaciones ambiguas, dícese que considerará, fuera del partido no ya á los que voten en contra, sino á los que se abstengan. Soy de los que creen que si el gobierno demuestra alguna firmeza, no se le pondrán enfrente seis diputados.

### El depósito de la Guerra

S. M. la Reina ha firmado un decreto reformando esa dependencia del ministerio de la Guerra, afecta al cuerpo de Estado Mayor.

El proyecto de reforma deja subsistente la división en tres secciones del depósito de la Guerra: la primera denominada de historia, la segunda de geografía militar y la tercera de estadística.

Las reformas más importantes de la nueva organización consisten en constituir una brigada denominada del Depósito de la Guerra, con un personal fijo como auxiliar para los trabajos de campo.

Las clases y tropa destinada á este servicio dependerán directamente del brigadier jefe del centro, y estarán encargadas de acompañar á los oficiales del cuerpo en las distintas comisiones que funcionan para levantar ó formar los planos de provincias ó comarcas.

El número de soldados será de ciento, mandados por un capitán y oficiales del arma de infantería de los que están destinados en el depósito.

Los jefes y oficiales del cuerpo de Estado Mayor de las distintas capitánías generares ocupados en trabajos geodésicos, pasarán á formar parte de la brigada del depósito, figurando en esta situación en las revistas mensuales.

El importe de las obras, mapas y planos pertenecientes á los trabajos que realizan los jefes y oficiales de dicho centro ingresarán en el Tesoro, y se consigna la suma de 197.000 pesetas anuales para sufragar los gastos de las comisiones en ejercicio.

La reforma, como puede apreciarse, se circunscribe á los límites de la organización parcial de un servicio determinado, sin que rebasa las facultades propias de un decreto.

### Huelga del orden público

Se ha confirmado la noticia que ayer daba sobre la negativa de la inmensa mayoría de los individuos del cuerpo de orden público de Madrid, á filiarse.

La cuestión sigue lo mismo y no se sabe lo que el gobierno acordará para resolver este nuevo conflicto.

#### La infanta doña Eulalia

Sigue perfectamente. No se sabe cuando será el bautizo del nuevo infante, pues para señalar día se espera la llegada de S. M. la Reina doña Isabel y de la infanta doña Paz. Probablemente se verificará la ceremonia el día 30 de este mes ó el 1.º de Diciembre.

#### Aragoneses

Convocados por el señor Calleja se han reunido esta tarde en la Dirección general de Instrucción pública los senadores y diputados de Zaragoza.

Han concurrido los señores marqués de Casa Jimenez, Herrando, Sagasta, Ballesteros y Navarro Ochoteco, acordando pasar á felicitar al señor ministro de Fomento y al presidente del Consejo por la favorable resolución de los expedientes para la construcción del puente sobre el Ebro y para las obras de la Universidad.

Es posible que la felicitación se haga extensiva á los ministros de la Guerra y Ultramar que han demostrado solicito interés en esos asuntos.

Los senadores y diputados se reunirán, mañana á las cinco de la tarde en la alta Cámara para cumplir el acuerdo.

#### Las Cámaras

En las sesiones de mañana se celebrarán en ambos cuerpos colegisladores, el presidente del Consejo de ministros leerá los decretos admitiendo las dimisiones de los ministros salientes del anterior gabinete, y los nombramientos de los que los sustituyeron.

Acto continuo leerá el señor Alonso Martínez en el Senado sus proyectos sobre el Jurado, el de bases para el Código Penal, y el de reforma de la ley orgánica del poder judicial.

Aun cuando solo faltan veinticuatro horas para la presentación de dichos proyectos, el ministro de Gracia y Justicia no ha perdido la esperanza de llevar también á las Cortes el proyecto de Código Civil, prometiéndose que en tan corto plazo terminen las negociaciones que tiene pendientes con el Nuncio respecto del matrimonio civil.

En el Congreso se leerán varios proyectos del ministro de Hacienda y quizás alguno del de Gobernación.

#### Demócratas progresistas

Desde las cuatro de la tarde (son las siete) está reunida la junta directiva de ese partido. Créese que sus deliberaciones serán importantes y hasta se sospecha que de ellas nazca el rompimiento de la coalición.

#### El señor Cánovas

A las siete menos cuarto ha llegado al círculo conservador, donde la concurrencia es muy numerosa. El señor Cánovas ha conversado afectuosamente con todos los socios, afirmando los puntos de vista respecto á la política y á la conducta del partido conservador, que sostuvo ayer en la reunión de ex. ministros.

#### Rumores

A última hora circulan rumores sobre temor por parte del gobierno de que esta noche intentan algo en Madrid los paisanos. En el salón de conferencias se ha llegado á decir que en la plaza de Antón Martín había grupos. Acabo de pasar por ella y no he visto nada.

Algo contribuye á extender esos rumores la baja de 65 céntimos que hoy ha experimentado la bolsa, á lo que ha contribuido también la noticia del fallecimiento del emperador Guillermo, noticia que á esta hora, no está confirmada.

#### Carta de Zorrilla

Dícese que en la junta directiva que está reunida se ha leído una carta del Sr. Ruiz Zorrilla, en oposición al criterio de la minoría parlamentaria.

#### Conferencia

La han celebrado muy larga los señores ministro de la Gobernación, director de seguridad y gobernador civil.

Relaciónase con los rumores de orden público.

#### Última hora

A las siete continúa la junta directiva de los coalicionistas, discutiendo una proposición de los Sres. Llano y Persi, Malagarriga y Ginerd, pidiendo que la coalición continúe.

3

85 presidente de la Junta reunida para informar acerca de la supresión de la masita en los fondos del ejército.

Por último, estaba en posesión de la cruz, placa y gran cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo, de la gran cruz del Mérito militar, blanca, de la encomienda de número, libre de gastos, de Carlos III, de la cruz de segunda clase del Mérito militar roja y blanca, de la primera clase de San Fernando, de la medalla de Africa y de la conmemorativa de la expedición á los Estados Pontificios y de la cruz italiana de San Gregorio.

El que cumple el triste, aunque honroso encargo de redactar estas necrologías, y que apenas había nacido cuando Velarde era ya capitán del Cuerpo, no tuvo la suerte de servir á las órdenes de este antiguo y distinguido militar, ni pudo, por tanto, apreciar personalmente sus cualidades; pero las referencias de sus compañeros de colegio y de cuantos le trataron en vida, están unánimes en enaltecer las dotes de inteligencia é ilustración del finado, lo que unido á una laboriosidad verdaderamente ejemplar y á un carácter austero, recto, igual, algo reservado y adusto en la apariencia, pero afable y cariñoso en el trato, le granjeaban pronto el aprecio de sus jefes y afectuosos respetos de sus subordinados.

Por otra parte, treinta y seis años día por día de servicios en el Cuerpo, y más de cuarenta y cuatro efectivos en el ejército, bastan

## CARTA DE BÚRGOS

(De nuestro corresponsal.)

15 de Noviembre de 1886

Día de mucho vispera de nada, esto es lo que ahora podemos decir los burgaleses; funciones á la misma hora en el palacio provincial y en el teatro Principal, actuando en el primero la compañía dramática á cargo del señor Gonzalez Marrón, y en el segundo la cómica lírica dirigida por D. Teodoro Garcia; en el primero el número de concurrentes es excesivo, teniendo que estar muchos en los pasillos por no poder entrar en el salón, mientras que en el segundo solo se cuentan alguna docena de espectadores, ocurriendo en uno y otro incidentes un poco serios.

El día 3 comenzaron en el palacio provincial por constituir la mesa de edad, y una vez que esta recayó en uno de los fusionistas, se procedió á la elección de las comisiones permanentes y auxiliar de actas, cuyo resultado fué triunfo completo para las oposiciones, por lo cual los próceres provinciales capitaneados por el cacique burgalés señor Marrón, tuvieron á bien no asistir á la segunda sesión, teniendo que suspenderse esta por falta de número. Lo mismo pasó con la tercera, y el numeroso público iba creciendo cada noche por oír publicar el acta negativa por la no asistencia de diputados, habiendo tenido la oposición que valerse de un notario para levantar acta y salvar con esto sus derechos; pero por fin se levantó el telón, y aquí fué Troya; voces, peticiones de palabras, negaciones rotundas, el presidente agita la campanilla, y amenaza con levantar la sesión, y en medio de todo esto desaparecen de escena los ministeriales, las oposiciones piden al presidente que no se les permita la salida sin la correspondiente autorización, y continuando las increpaciones contra la presidencia se cubre ésta y se marcha con sus amigos, levantando la sesión; el público indignado les despidió con un..... fenomenal; continuando las sesiones sin la presencia de los amigos del Bajá fusionero; pero á pesar de esto se ha constituido la diputación, nombrando presidente al republicano-progresista D. Eduardo Mendez Ibañez, y vicepresidente al liberal conservador D. Alejandro Verdugo, y anulando algunas actas, como son las de los ministeriales Sr. Morena por este distrito, y la del Sr. Cuadrado por el de Villarcayo y Miranda; pendientes de resolución las de los Sres. Marrón y Bartolomé, y la de Izquierdo Palacios por el distrito de Salas-Lerma.

Así es, señor Director, que en todos los semblantes ó en la mayoría se encuentra hoy la sonrisa de satisfacción por lo bien que han obrado las oposiciones con el gran muñidor y....

En el teatro Principal todos los días hay bronca, y el excelentísimo pasando la calle de las amarguras y perdiendo las arcas municipales, por ser mala la compañía; llegando hasta el extremo de llamar al alcalde á los pocos abonados que hay con objeto de darles cuenta de la multa que el señor gobernador ha impuesto al bajo Sr. Rodriguez por una palabra algo provocativa que pronunció en público en el tango de *Toros de puntas*, y por la que el público protestó con una de las orquestas ensayadas en la diputación provincial. Estos son los dos sitios de distrac-

para acreditar el amor á la profesión y el entusiasmo por la carrera en que tan inmarcescibles recuerdos le gloria dejara su ilustre apellido; como su reputación, todavia conservada hasta nosotros, de excelente capitán y jefe del regimiento á caballo, sus campañas en sus diversos ejércitos, y sus valiosos servicios en la Dirección del arma primero y en el Ministerio después, son también testimonios irrecusables de las variadas condiciones de carácter militar, de valor y de capacidad intelectual que reunia nuestro llorado jefe, tan apto para el mando de armas y para las funciones de guerra, como para el desempeño de comisiones técnicas y el despacho é informe de los negocios.

Esclavo del deber, y con una caballerosidad innata que trasciende hasta en el aspecto de su persona, jamás se desvió del camino que su recta conciencia le trazaba, lo mismo que en el cumplimiento de sus funciones militares que en sus deberes de hombre social, y su fuerza de voluntad incontrastable en los empeños del honor, no vaciló un punto ni ante las lágrimas de su amante esposa momentos antes de su alevoso asesinato.

Aunque se pierda al recuerdo de tristes sucesos que la repelida impunidad alienta, y que Dios haga no vuelvan á reproducirse, los buenos militares no se consolaran nunca de la pérdida de un hombre de honor, un militar valeroso y un distinguido jefe que había prestado al ejército, y podía prestar todavia, inapreciables servicios.

ción que nos proporcionan las autoridades fusionistas de esta ciudad.

En los días 11, 12 y 13, con un tiempo bueno, se ha verificado la feria de San Martín en esta ciudad que ha estado animada, habiendo buen ganado y muchas transacciones: el 13 se repartieron los premios que el excelentísimo ayuntamiento tenía preparados.

Hoy á las nueve de la mañana ha entrado en esta ciudad un batallón del regimiento de Búrgos, habiendo salido á esperarles el capitán general y estado mayor.

A las once de la mañana ha tomado posesión del cargo de presidente de esta audiencia D. Juan de la Cruz Rondan, habiendo asistido comisiones de abogados, notarios, procuradores, etc.

A las cuatro de la tarde ha llegado el excelentísimo señor arzobispo D. Manuel Gomez de Salazar, pasando por palacio á la catedral y dirigiendo la palabra al auditorio desde el presbiterio. Entraron las personas que le han saludado hemos tenido el gusto de ver al Ilmo. señor obispo de Tuy D. Fernando Hué, que há pocos días se encuentra en esta población.

Los mercados siguen sostenidos en sus precios, que son: trigo blanco á 38'32 reales fanega; id. rojo, á 37'26; id. á laga, á 35'40; cebada, á 24'22; centeno, á 26'44; harina de primera, á 16'60; id. de segunda, á 16'12; id. de tercera, á 14'64.

M.

## Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, no contiene disposición alguna de interés general.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

## Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular.)

#### La cuestión de Egipto

Londres 16 (9'25 noche).—Hoy se han remitido á la Sublime Puerta las instrucciones, invitándola á que someta las proposiciones definitivas en lo que concierne á la organización del ejército egipcio y la duración de la ocupación inglesa, por ser el primer extremo de gran importancia para Turquía.

Asegúrase que Turquía exigirá que en vez de ser mandados los egipcianos por oficiales ingleses lo sean por los turcos que la sublime puerta designe.

#### Asuntos de Bulgaria

Tirnova 16 (5 tarde).—Créese que aceptado el candidato de Rusia para la Bulgaria por las grandes potencias, la Sobranje desistirá de las medidas que contra Rusia se proponía llevar á cabo.

#### Los presupuestos franceses

París 17 (3 tarde).—Se ha puesto á discusión el presupuesto de Hacienda que amplía la proposición del proyecto del gobierno.

#### El candidato del czar al trono de Bulgaria

Londres 17 (5 tarde via Bilbao).—El conflicto de Bulgaria puede que se resuelva pronto.

Consultada por los búlgaros la opinión de los gobiernos de las grandes potencias acerca del príncipe que debía ocupar el trono de aquel pequeño Estado, estas han

cedido á Rusia la iniciativa en la elección.

El candidato del czar, que es el príncipe Mingrilia, ha sido aceptado por todas las naciones.

#### Los ingleses en Egipto

Londres 16 (7 tarde).—Ayer llegó á esta población una comisión de ingleses de los que estaban en Egipto con el propósito de conferenciar con el gobierno británico, acerca del estado financiero de aquel país, y la reforma de ejército egipcio.

#### La diputación búlgara

Viena 16 (8'25 noche).—La diputación búlgara ha salido hoy de Sofía para ponerse de acuerdo con los gabinetes europeos é interceder en favor de su país, para que de acuerdo todas designen el príncipe que ha de ocupar el trono de Bulgaria. Cuenta con el apoyo de todas para hacer cumplir en todas sus partes el tratado de Berlín; que el czar, según ha manifestado en los círculos diplomáticos de San Petersburgo, quiere también que sea cumplido, porque no ha tenido nunca la intención de faltar á él.

#### Consejos del Times á los búlgaros

Londres 16 (5 tarde).—El *Times* de esta mañana continúa aconsejando á los búlgaros, opongán resistencia á las pretensiones de Rusia.

#### El nuevo embajador de Francia en España

París 17 (4 tarde).—El lunes saldrá para Madrid, el nuevo embajador de España Mr. Cambou.

#### Los socialistas ingleses

Londres 17 (2 tarde).—El gobierno hace cuanto puede por mejorar el estado de la clase obrera, y por evitar el *meeting* monstruo que la asociación federal de Londres se propone celebrar el domingo.

#### Elecciones en Ginebra

Berna 16 (5 tarde).—En las elecciones verificadas en Ginebra para el Gran Consejo han tenido mayoría los demócratas conservadores.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DEL DIA 17

#### Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	64'45
Id. Fin mes.	64'50
Próximo.	64'70
Exterior.	65'50
Amortizable.	79'15
Cubas.	00'75
Banco de España.	373'00
Carpetas provisionales Cuba.	00'00

#### Barcelona

Interior.	64'87
Exterior.	65'87
PARÍS.	65'34
4p exterior español LONDRES.	0'00

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 21

Lasson's hair Elixir, específico para regenerar el cabello.

1005

ca

816

## Crónica del día

Ayer tarde no celebró sesión la corporación provincial por falta de número, según digeron; pero de boca; en boca

del director general de artillería, con la cruz de caballero de Carlos III.

A su regreso á la Península quedó interinamente en la plana mayor del quinto departamento, hasta Marzo del 55 que fué destinado á la brigada de á caballo, organizada en Aranjuez y trasladada poco después á la corte. Prestando servicio en esta brigada, tomó parte á las órdenes del Marqués del Duero en los sucesos de Julio de 1856, en los cuales ya reveló, batiéndose bizarramente en las calles de Madrid, las condiciones militares que le adornaban. Con aquella actividad y decisión que ponía siempre en el cumplimiento del deber, viósele acudir á todas partes donde podían ser útiles sus servicios y multiplicarse en los barrios inmediatos á la calle Mayor y plaza de Oriente, reconociendo primero la casa del Marqués de Malpica para abocar en una ventana baja una pieza de montaña; auxiliando la construcción de una batería de sacos terreros en la entrada de la calle Mayor; trasladando á la plaza de Oriente un obús, con cuyo fuego acabó de destruir las defensas de los rebeldes y atacó después las calles próximas á la parroquia de Santiago, avanzando hasta colocarse á tiro de pistola de una casa defendida por el enemigo; y sin limitarse al servicio de su instituto, puesto que después de obligar á lo usurrosos á abandonar la barricada de Milanese al segundo certero disparo de su pieza, tomó parte con una *mitad* de cazadores de Madrid en el ataque de dicha calle, siendo levemente herido en la cabeza al ocupar el portal de una frutería

corría que aunque esa fué la causa aparente, la verdadera madre del cordero estaba en un dictamen que había de discutirse y en el que se suscitarían quizás, algo de lo que hoy se llama rozamiento entre los padres de la provincia, y cierta persona que ejerce en la misma gran autoridad.

\*. Mañana vestirá de gala la guarnición, y á la una de la tarde recibirá en corte el capitán general del distrito, con motivo de ser los días de S. M. la Reina doña Isabel, abuela de D. Alfonso XIII.

\*. Don Agustín Baluart, sargento primero de la reserva de Huesca, ha sido nombrado escribiente de obras públicas de Barcelona.

\*. Se le han concedido treinta días de licencia al fiscal de la Audiencia de lo criminal de Calatayud, D. Francisco Aparisi y Collaós.

\*. La epidemia variolosa ha tomado en Tarazona, proporciones verdaderamente alarmantes, pues aunque las defunciones son pocas, los invadidos figuran en número considerable.

En vista de esto, la autoridad local ha dispuesto cerrar las escuelas y señalar sitios á propósito, para lavar las ropas de los infestados.

\*. D. Enrique León y Mesonero, que hace pocos días tomó posesión del cargo de ingeniero jefe de esta provincia, ha sido destinado con igual empleo á la de Guipúzcoa.

\*. ¡Olé por la inamovilidad de los funcionarios públicos!

\*. La dirección general de Penales ha levantado la suspensión que impuso á D. Tomás Ballma, alcaide de la cárcel de Tarazona. El castigo reconoció como causa la fuga de varios presos.

\*. D. Rafael García Dorado, capataz de esta penal, ha presentado la dimisión de su cargo que le ha sido admitida.

\*. Por no resultar cargo alguno contra ninguno de los empleados, se ha sobreesido en el expediente formado en el penal de esta ciudad, á consecuencia de una colisión habida entre dos confinados, uno de los que resultó muerto, y de cuyo hecho dimos cuenta á nuestros lectores.

\*. Por real orden de 4 de Octubre de 1879, se concedió autorización á la villa de Escatrón, para construir una acequia que condujera aguas del río Ebro, cuyo privilegio fué cedido por el ayuntamiento al sindicato de riegos de aquella localidad. La dirección general de Obras públicas ha participado que no puede reconocerse en el expediente la personalidad de la referida sociedad, pues para que sea aceptada la trasferencia, esta debía hacerse en escritura pública.

\*. En la sesión celebrada por la Academia de Bellas Artes de San Luis, el día 14 del actual, fué nombrado académico de número D. Agustín Perez Soriano, en la vacante producida en 27 de Agosto último por fallecimiento del maestro compositor D. Benigno Cariñena.

Damos nuestra enhorabuena por tan señalada distinción al Sr. Soriano.

\*. Ayer fueron inhumados en el cementerio de Torrero los cadáveres de seis párvulos y dos adultos.

\*. Las salas de esta Audiencia se ocuparán mañana en el despacho de los asuntos siguientes:

Civil: juzgado del Pilar; T. P. con T. C.,

tercería; abogados señores Gorri y Sala.

Criminal: juzgado del Pilar; juicio oral contra F. C. y otro, por lesiones; abogados señores Ibarra y Martón.

Juzgado del Pilar; juicio oral contra F. A. R. por hurto; abogado Sr. Ibarra.

\*. Tenemos gran satisfacción en consignar que el eminente periodista Mañé y Flaquer, se encuentra fuera de peligro en su grave enfermedad.

Quiera Dios no se malogre una vida como la del señor Mañé, consagrada por completo al servicio de las ideas más sanas para la patria.

\*. El la administración principal de Lotería de la provincia, que desempeña D. José Bernal y se halla situada en la calle de D. Jaime 1.º frente á la Virgen del Rosario, fué espendido el núm. 18.077 premiado con 3.000 pesetas en el sorteo del 16 del actual. Los poseedores de las fracciones agraciadas, recibirán su importe á la presentación de las mismas en el referido despacho.

\*. Ha visto la luz pública el número primero de *El Galeoto*, periódico drama en una serie de actos alargables á *piacese*.

Por la muestra *El Galeoto* no va á ser drama serio y triste sino chistosísimo juguete cómico.

Deseámosle muchas representaciones y muy buenas entradas.

\*. A D. Francisco Pasamán, administrador electo de contribuciones de Borja, se le ha otorgado un mes de próroga para tomar posesión de su cargo y depositar la correspondiente fianza.

\*. Cierta individuo á quien deseaba conocer el juzgado de Tauste, ha sido detenido por la guardia civil de aquel punto.

\*. El S. Ministro de la Gobernación ha contestado al Sr. Gobernador civil de la provincia que el gobierno no dispone más que en Madrid la celebración de funerales oficiales por el aniversario de la muerte de S. M. el Rey D. Alfonso XII.

En su virtud, el partido liberal conservador de esta capital procurará se celebren, de acuerdo, por todos los partidos monárquicos.

\*. En la secretaría de este Colegio Notarial se halla expuesto; por término de 30 días á contar del 15 del actual y á disposición de los señores opositores, el programa á que han de ajustarse los ejercicios de oposición á las Notarías vacantes de Sástago, Muel, Alagón y Cutanda.

\*. El señor director general de Beneficencia y Sanidad, se ha servido remitirnos acompañados de un expresivo beso la mano, los boletines de estadística demográfica sanitaria correspondientes á los meses de Enero y Febrero de 1885.

Agradecemos lo uno y los otros.

\*. Dedicado exclusivamente á la prensa zaragozana dará esta noche un concierto, en uno de los salones del café de Ambos Mundos, el hábil guitarrista señor Tárrega.

\*. Ayer se reunió bajo la presidencia del señor Gobernador civil, la junta administrativa de presidios. El vocal de dicha junta y diputado provincial señor Cantin ha girado hoy, por delegación de la misma, una minuciosa visita de inspección al establecimiento penal de San José.

\*. El tren *expres* procedente de Madrid ha llegado á esta mañana con el correo por haber descarrilado un tren de mercancías en Humanes. No ha ocurrido incidente desagradable.

\*. Don José Navarrete, dependiente del resguardo de sales de esta provincia, ha sido confirmado en su cargo.

\*. Ha sido nombrado alcalde del barrio de Miralbueno, don José Luis, por haber fallecido don Antonio Rey que desempeñaba dicho cargo.

\*. Los acuerdos tomados por el ayuntamiento durante el último mes de Octubre, se publicarán en breve, en el diario oficial de la provincia.

\*. Mañana se discutirá en la corporación municipal, el célebre dictamen de la distribución de fondos que tan extraordinario éxito ha obtenido los días anteriores.

Se recomiendan los algodones en los oídos, porque se dirán cosas muy sabrosas.

\*. Convocado por el señor gobernador y bajo su presidencia, se ha reunido en su despacho á las 12 de esta mañana el consejo de agricultura de esta provincia.

El señor gobernador después de dar las gracias á los señores que han acudido á su llamamiento les ha manifestado que dicho consejo, á su juicio, no está legalmente constituido, por haber trascurrido más de cuatro desde la fecha del nombramiento de los señores vocales, y por otra parte el no tener secretario y carecer de antecedentes en secretaría, hacen imposible, que pueda continuar funcionando el consejo, por lo que se proponía, reorganizarlo, con arreglo á la ley.

Por último, el señor gobernador ha rogado á todos que le dispensaran las modestias que les había causado, citándolos á una reunión, en la cual ningún asunto podía tratarse por las razones anteriormente expuestas, y cuyo único objeto era el de ponerlo así en conocimiento de todos los individuos del consejo que después de todo ha cumplido, satisfactoriamente todos sus deberes.

\*. La viuda del inolvidable Pablo Nougés, la virtuosa señora doña Teresa Martínez Moriel ha muerto en Madrid.

Poco tiempo ha resistido la aflicción que le causara la muerte de su esposo.

Nosotros nos unimos al dolor que aflige á su respetable familia y le hacemos presente el más sentido pésame.

\*. *Del rey abajo ninguno ó García del Castañar*, inmortal producción de Ro-

jas fué representada anoche en el coliseo de invierno.

La obra agradó mucho como agradan siempre las clásicas bellezas.

La señora Argüelles y el señor Bueno interpretaron á la perfección los protagonistas, alcanzando un verdadero éxito.

En *Golondrina* siguen ganándose aplausos la señora Tobeñas y el señor Galé.

## Bibliografía

*Reseña histórica del extinguido Cabil- do de Caballeros de Molina de Aragón*, confirmada con la de la ilustre cofradía *Orden militar del Monte Carmelo*, instituida en la misma ciudad por D. Luis Diaz Milian: un tomo en cuarto de 273 páginas. Precio 2 pesetas 50 céntimos.

No solo es la historia general, ó no conviene solamente conocer los acontecimientos generales ocurridos en un pueblo. A veces las instituciones aisladas, las historias particulares contienen datos preciosos que interesan vivamente en una localidad determinada, y aportan elementos valiosos para la historia general.

El señor Diaz Milian ha seguido este último camino, y ha escrito el libro cuyo título hemos copiado, indicando suficientemente su objeto.

El autor dice que lo ha escrito por rendir un tributo de cariño á Molina de Aragón, ciudad donde tiene sus simpatías y afecciones. Nosotros, sin negar que este haya sido su objeto, añadiremos que también ha probado mucho amor al estudio, gran afición á los asuntos históricos, mucha paciencia para revolver archivos, gran ilustración histórica, y un conocimiento minucioso de las dos instituciones cuya historia cuenta.

El libro además está escrito en estilo claro, fácil y adecuado.

Está dedicado á la Diputación provincial de Guadalajara, de cuya comisión permanente es individuo el señor Diaz Milian.

Felicitemos á este de la manera más cordial.

## Alcance Telegráfico.

Madrid 18 9'30 mañana.

El corresponsal de *El Imparcial* en París telegrafía que ha llegado la comisión de Zaragoza encargada de gestionar el asunto Canfranc.

Considérase inútil el viaje.

La situación económica de la Francia impide aumentar el presupuesto en 60 millones necesarios para construir el ferro carril por Canfranc.

Madrid 18 9'30 mañana

En el Consejo de anoche trataron los ministros de la apertura del Parlamento, y asuntos que á este se refieren, resolviéndose la famosa cuestión Trasatlántica.

El emperador Guillermo se encuentra enfermo grave.

Madrid 18 9'30 mañana.

En la junta que anoche celebraron los demócratas coalicionistas se aprobó por mayoría la enmienda del Sr. Salmerón afirmando la existencia de la coalición.

Hoy celebran nueva reunión.

Se discutirán los fines que la coalición se propone, y los procedimientos que deben emplearse para llevarlos á cabo.

Considérase difícil llegar á una inteligencia.

Instituto aragonés de vacunación

San Miguel, 12, duplicado

Los días 19 y 20, se vacuna directamente de la ternera, de diez á doce de la mañana.

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

trará su numerosa clientela espaciosos gabinetes particulares, así como confortables habitaciones para hospedar á precios sumamente económicos.

Continuando su especialidad en el servicio de comidas y platos de encargo para dentro y fuera de la población.

561 6 d

## BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO.

*Billetes hipotecarios del tesoro de la isla de Cuba EMISION DE 1880.*

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 26º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el día 1.º de Diciembre próximo, cuya amortización, conforme á la real orden de 26 del mismo Junio, se hará, como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 26º trimestre seis mil setecientos cincuenta Billetes de los 750.000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios número 1, principal, á las once de la mañana del referido día 1.º de Diciembre y lo presidirá el presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un notario, según lo previene el real decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducir las en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 803 bolas sorteables y se extraerán de ellas 9 cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil setecientos cincuenta billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 de Noviembre de 1886.— El secretario general, *Aristides de Artiñano*.

## BANCO HISPANO-COLONIAL

Anuncio

BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA Emisión de 1886

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo primero del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el segundo sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Diciembre á las once y media de la mañana, en la Sala de sesiones de esta Banca, Rambla de Estudios, número 1, principal.

Segun dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 339.700 Billetes Hipotecarios que se hallan en circulación.

Los 339.700 Billetes Hipotecarios en circulación, se dividirán, para el acto del sorteo en tres mil trescientos noventa y siete lotes de á cien Billetes cada uno representados por otras tantas bolas, estrayéndose del globo tres bolas, en representación de las tres centenas que se amortizan, que es la proporción entre los 1.240.000 Títulos emitidos y los 340.000 colocados, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la real orden de 11 de Setiembre de 1886, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 3.397 bolas sorteables.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Enero próximo.

Barcelona 15 de Noviembre de 1886.—El secretario, *Aristides de Artiñano*.

686 1-d

## Caja de ahorros y Monte de Piedad

DE ZARAGOZA

Con arreglo al artículo 33 de los Estatutos, el domingo 21 del actual á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta los préstamos vencidos hasta el día 30 de Junio último, cuyo acto tendrá lugar en la sala de almonedas de este establecimiento.

El día 20 se hallarán expuestos al público en el referido local, de nueve á diez de la mañana los objetos que han de enagenarse y que no hayan sido reclamados ó renovados.

Zaragoza 17 de Noviembre de 1886.

691 216 1-p

## CABRA

Se vende con su cabrito, una de excelentes condiciones, en la calle de la Independencia número 8, portería.

Tiene pagados los derechos de puertas y el pase para la entrada y salida de la población.

692 s

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

La dedicación de las Basílicas de los apóstoles San Pedro y San Pablo en Roma, San Máximo ob. y el Santo niño Bárulas mr.

### Santo de mañana

Santa Isabel Reina de Hungría viuda, Santos Ponciano p. Faustino Diácono mr.

SOL. Sale á las 6 h. 48 m.—Pónese á las 4 h. 43 m.

### Cultos para mañana.

### Cuarenta horas

En Nuestra Señora de Altavás, de nueve á cinco.

### Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Tremedal, en el convento de Jerusalem.

### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las cinco y media.

### Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cinco y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las siete y media.

## Espectáculos

### CAFE DE PARIS

Gran concierto para esta noche, de ocho y media á once, bajo la dirección del reputado maestro D. Martín Mallen Oleta. El concierto continuará todas las noches.

## Teatro Principal

### FUNCION PARA HOY.

La comedia en tres actos, «La ley del mundo,» y el juguete cómico, «El arco iris.»

A las ocho en punto.

Entrada general, 50 céntimos.

### JULIANA francesa

de la nueva cosecha

### HARINAS de legumbres

PARA PURÉS

PERLAS DEL JAPÓN

### LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001

### LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Oliván e hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

### Caja de préstamos.

Hay de venta más de 700 capas, 800 mantones de lana y merino, mantas de cama, tapabocas, elásticos, telas y trajes de invierno, colchones, y gran surtido de relojes de oro y plata, de pared de diferentes clases, máquinas de coser sistema «Singer», muebles, como son pianos, sillerías, espejos, entredores de lujo, armarios de luna, cómodas y otros varios objetos que no se nombran.

Libertad, 5.

### LOCOS

Se han recibido frescos y con agua.

Ultramarinos.

D. Jaime, 2 y 4.

357

Vino seco viejo y limpio del Monte de Torro, se vende á 20 reales decálitro á puerta cerrada; calle de San Miguel, número 6, entresuelo. 673 4p 30-254

Todas las misas que se celebren mañana 19 del actual, en la iglesia parroquial de San Gil, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma del señor

### Don Manuel Guillen y Estéban

que falleció el día 24 de Noviembre de 1881.

Su esposa, hijos y nietos, suplican á sus demás parientes, amigos y relacionados, la asistencia y oraciones, á cuyo favor quedarán agradecidos.

690 1d 237

### DESTRUCTOR DE ROSINACH

Premiado en la Exposición Aragonesa de 1885.

Mata las ratas y ratones como el veneno más activo, y no hace daño á personas ni animales domésticos. Precios: 15 gramos 1 real, por 2 reales 45 gramos, por 8 peseta 90 gramos y por 2 pesetas 250 gramos, 1 kilo 1 peseta.

Pídanse los paquetes con el nombre de ROSINACH. Se vende en el kiosco de la plaza de Sas, y en todas las droguerías bien surtidas de Zaragoza.

592 20p 20-360

### REDENCION DE CENSOS

Próximo á finar el plazo con el beneficio que concede el Real decreto de 5 de Junio último, dispensando las pensiones atrasadas, se avisa á todos los censatarios que tengan pendiente de liquidación á favor del Estado. Se encarga de las reclamaciones, gestiones de aprobación y pago de los mismos D. Roberto Repollés, Alfonso I, número 19, principal. 1019 da

### Estiércol

de buena clase y fuerza, se vende en grandes y pequeñas cantidades; razón Soberanía Nacional, 11 y 13, principal. 555 d

Para alfombrar y esterar nada es mejor que el mulido de esparto que se vende á dos reales talega, en la esterería de la plaza del Pilar, número 26. 525 2d 20-250

Se venden una partida de cajones grandes para envalar, se darán baratos llevándolos todos; Espoz y Mina, 9, almacén de fósforos. 682 7d 30-250

Se vende un tronco de caballos, con sus guarniciones; Sepulcro, 10, informarán. 596 cy

Carbon de canutillo del campo de Cariñena, los que quieran tratar partida importante, pueden pasar por la mañana á la calle Mayor, número 55, piso segundo. 6811 s

Venta de una torre de recreo muy próxima á la población y de una casa situada en la calle de la Moreria; del precio y condiciones informarán calle de la Independencia, número 11, piso cuarto. 678 2s

Acaba de recibirse manteca fresca del reino y extranjera, quesos de Gruyer, Holanda y roncaldes, pasas de Málaga, higos, aceitunas, sopa Juliana y los renombrados mantedados de Antequera y del Carmen; antigua casa de la Manca, Cerdan, 5 y Escuelas Pias, 68. 675 14 30-506

Se vende una casa próxima á la plaza de La Seo, también se permutará por otra en la parroquia de San Pablo, cada casa por su valor San Ildefonso, 12, segunda tratarán. 689 3s

En el punto más céntrico del Arrabal, se venden dos casas y próximo al mismo, dos campos, todo se venderá junto ó separado; razón calle de Lezaun, número 3, principal. 693 3s

Se vende la casa con su corral, sita en la calle Mayor, número 82, un campo de quince cahices de tierra blanca en el plano del Burgo; del precio de una y otro, informarán plazuela de San Felipe, número 5. 694 8p 30-250

Se admiten voluntarios sustitutos para Ultramar de la clase de licenciados, absolutos y paisanos, que no escadan de 35 años, en situación de reserva y con licencia ilimitada del 83, y reclutas disponibles con dos años de servicio; calle de San Andrés, número 12, principal. 652 1s 20-250

## Almanaque de LA ILUSTRACION PARA 1887

SE VENDE A 2 PESETAS

en la Sucursal de La Moda Elegante y de La Ilustración, establecida en esta capital, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

### Jarabe Pagliano

DECLARACION

La casa Girolamo Pagliano, establecida en Florencia, en 1838, por el difunto Prof. Girolamo Pagliano, padre de los infrascritos é inventor del depurativo que lleva su nombre ahora todavía en Florencia, 12 Via Pandolfini, no tiene sucursales en ninguna parte.

Ernesto Pagliano que falleció en Nápoles el 18 de Abril de 1885, no era como se jactaba, el sucesor de nuestro lastimado padre; jamás ha conocido el secreto del jarabe; tanto menos los que continúan bajo su nombre, en Nápoles.

Alberto Pagliano difunto G. (Guisepe), no tiene ninguna relación con nuestra familia y no debe interpretarse difunto Pirolamo como querían hacerlo creer.

Otro Pagliano (Giovanni) ha vendido su nombre á un especulador, que se suscribe G. Pagliano y fabrica cualquier Jarabe. El tiempo tiene ninguna relación con nosotros.

Se servirá el público desconfiar de los opúsculos que un tal Guetteau ha publicado bajo el nombre de Pirolamo Pagliano á motivo de dar crédito á un depósito de falsificación en París, 32, rue Saint Paul.

Con protestar desde ahora contra ese abuso del nombre de una casa honradamente conocida, desde medio siglo y reservándose el derecho de acudir á los tribunales, los infrascritos repiten que no tienen ningún depósito y agente ó representante en España.

Y en fin para encontrar el verdadero Jarabe Pagliano inventado por el difunto Prof. Girolamo Pagliano, es preciso dirigirse á las cartas y vales á

### ENRICO DE PIETRO

PAGLIANO

del difunto

PAGLIANO GIROLAMO

14, Via Pandolfini,

FLORENCIA.

649 cyd

En la plaza de la Libertad, número 22, se vende tocino fresco á 6 reales kilo y el magro á 8 reales. 683 2p 20-164

## VICHY

Administración: PARIS, 8, 1<sup>a</sup> Nominatmo.

### PASTILLAS DIGESTIVAS

Fabricadas en Vichy con sales extraídas de las manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agores y digestiones difíciles.

### SALES de VICHY para BAÑOS

Un rollo por baño para las personas que no pueden ir á Vichy.

Para evitar las falsificaciones.

Exigir que todos estos productos lleven la marca de la Compañía.

Venden estos productos:

En Zaragoza Rios hermanos, Coso, 33. 1045

### La Perla anti-gastrálgica

### DEL DR. DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor, Farmacia Globo; Tetuan, 20. Y en las principales farmacias del reino.

Precio de cada frasco 24 rs. 558

### Arriendos

Con anaquelería se

traspasa una tienda; Pasaje del Comercio, Bazar. 598 ey

Se arrienda un espacioso piso principal, casa calle de Santa Cruz, número 0, y un entresuelo interior; en el almacén de cristalería de la misma darán razón. 479 d 20-250

Se arrienda una tercera habitación; de la casa número 35, de la calle del Coso, frente á la fuente; darán razón Alfonso I, número 26, tercero, izquierda. 650 2p 20-250

Contamina, 27, junto á la calle de Alfonso, se arrienda un bonito principal y un gran local para almacén ó tienda, con habitación; la portera informará y enseñará. 669 7s

Coso, 120, se arrienda una espaciosa tienda con habitación; en la droguería droguería de la misma casa informarán. 600 1s

### Sirvientes

Un joven licenciado que sabe leer y escribir, desea una colocación para mozo ó ecadero de fábrica, almacén ó cosa análoga; Porches del Mercado, número 30, mesa de pescados, tarán razón y ebonarán. 687 3p 30-254

Se necesita una muchacha para de cuartos, que sepa de costura y plancha, teniendo personas que abonen de su buena conducta; puede presentarse Coso, número 58, principal. 688 3s

Practicante de farmacia Se necesita un bien instruido en el despacho, para una población cabeza de partido; informarán en la calle de la Manifestación, 81, principal. 663 1s

Un joven de 28 años de edad, desea hallar colocación para manejar un carro ó un par de mulas; calle de San Félix, número 9, tercero darán razón. 658 1p 30-162

Un oficial de herrero, desea hallar colocación, dentro de la capital, ó fuera; calle de San Félix, número 9, tercero, darán razón. 657 1p 20-164

### Pérdida

Plaza de la Constitución, número 3, segundo izquierda, se escapó el día 16 de su jaula, un canario todo amarillo y se suplica al que lo haya recogido lo devuelva al domicilio citado, que se gratificará. 679 2s

El que haya recogido una cartera de seda verde, con lentejuelas, que contenía dos billetes de 100 pesetas y uno de 25 y una cédula de vecindad que se perdió en el día de ayer, desde la calle del Azoque, Coso, D. Jaime I, Mayor, Fierro, hasta la calle Palafox, se suplica al que la haya recogido, se sirva devolverla á dicha calle Palafox, número 18 y hará una obra de caridad á la persona que la haya perdido, por ser muy necesitada y se gratificará al que la presente. 695 1p 314

## Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

LINEA	Ascendente	Descendente	tren	núm.	correo	de	para	sale	hora	noche
LINEA DE MADRID.	Ascendente	»	»	45	correo	de Zaragoza	para Madrid	sale	9 y 10	noche
	»	»	»	41	mixto	de id.	para id.	id.	7	mañana
	»	»	»	42	id.	de Madrid	para Zaragoza	llega	8 y 20	noche
	»	»	»	46	correo	de id.	para id.	id.	6 y 5	mañana
	»	»	»	50	expres	de id.	para id.	id.	12 y 46	mañana
<b>LOS DOMINGOS Y JUEVES A LA ESTACION DEL ARRABAL</b>										
<b>LOS MARTES Y VIERNES DE LA ESTACION DEL ARRABAL</b>										
LINEA DE BARCELONA.	Descendente	»	»	261	correo	de Zaragoza	para Barcelona	sale	6 y 50	mañana
	»	»	»	281	mixto	de id.	para id.	id.	4 y 30	tarde
	»	»	»	260	correo	de Barcelona	para Zaragoza	llega	8 y 5	noche
	»	»	»	280	mixto	de Huesca	para id.	id.	10 y 42	mañana
	»	»	»	250	expres	de Barcelona	para id.	id.	2 y 04	mañana
<b>LOS MARTES Y VIERNES DE CADA SEMANA</b>										
LINEA DE NAVARRA.	Descendente	»	»	251	expres	de Zaragoza	para Barcelona	sale	1 y 0	mañana
	»	»	»	210	correo	de Zaragoza	para línea Norte	sale	4 y 50	mañana
	»	»	»	240	mixto	de id.	para Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	sale	3 y 05	tarde
»	»	»	211	correo	de línea del Norte	para Zaragoza	llega	10 y 10	noche	
»	»	»	241	mixto	de Log <sup>a</sup> y Pam <sup>a</sup>	para Zaragoza	llega	12 y 5	tarde	
Cuando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 noche con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.										
<b>LÍNEA DIRECTA DE MADRID Á ZARAGOZA Y BARCELONA</b>										
SECCION DE ZARAGOZA A LA PUEBLA.	Descendente	»	»	42	correo	de Zaragoza	á La Puebla	sale	8	mañana
	»	»	»	44	mixto	de id.	á id.	id.	3 y 50	tarde
	»	»	»	41	mixto	de La Puebla	á Zaragoza	llega	10 y 05	mañana
	»	»	»	43	correo	de id.	á id.	id.	6	tarde
DILIGENCIAS.	Zaragoza á Teruel	Junio	días	pares	á la una	de la tarde	sale	de Zaragoza		
	» á Cariñena	»	»	impares	á la una	de la tarde	sale	de Zaragoza		
	» á Belchite	»	»	pares	á las cuatro	de la mañana	sale	de la Administración	fonda del Univers	